

令和6年11月 定例教育委員会会議録

〈 開会 10時00分 〉

開 催 日	令和6年11月27日（水）10時00分～12時00分		
開 催 場 所	半田市役所 会議室401		
出 席 委 員	教 育 長 榊原雅晃 委 員 新美 大 委 員 桂 優子	委 員 堀崎隆資 委 員 久米宏和 委 員 正村日登美	
説明のため 出席した職員	教 育 部 長 森 田 知 幸 主任指導主事 木 下 稔 章 給食センター所長 榊 原 秀 夫 スポーツ課長 加 藤 計 志 図 書 館 長 藤 井 寿 芳 新美南吉記念館長 遠 山 光 嗣	学校教育課長 内 藤 誠 指 導 主 事 高 下 隆 史 生涯学習課長 青 木 美 希 スポーツ課主幹 河 合 信 二 博 物 館 長 関 正 樹	
事 務 局	学校教育課総務担当主査 羽根 広		
報 告 事 項	<p>■議案</p> <p>(1) 令和6年半田市議会12月定例会</p> <p style="padding-left: 20px;">①令和6年度半田市一般会計補正予算について</p> <p style="padding-left: 20px;">②専決処分の報告について</p> <p>(2) 半田市教育委員会の職名規則の一部改正について</p> <p>(3) 令和7年度 儀式等の日程について</p> <p>(4) 令和7年度 県民の日学校ホリデーの日程について</p> <p>■報告事項</p> <p>(1) 寄附、後援願等について</p> <p>(2) 児童生徒(園児)の交通事故・問題行動等について</p> <p>(3) 瀧上工業雁宿ホールにおける「学習スペース」の本格的な開設について</p> <p>(4) 第77回半田市美術展開催結果について</p> <p>(5) 愛知万博メモリアル第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会について</p> <p>(6) はんだスポーツの日イベントの開催結果について</p> <p>(7) 図書館開館40周年記念事業「間瀬なおかた絵本原画展」の報告について</p> <p>(8) 各種事業について</p> <p style="padding-left: 20px;">①まちなかでアート事業（科学館まつり）</p> <p style="padding-left: 20px;">②合格祈願葉の配布について（鉄道資料館）</p> <p style="padding-left: 20px;">③私はピアニスト～ステージでピアノを弾いてみよう～</p> <p style="padding-left: 20px;">④新美南吉感想画コンクール受賞者</p>		

	⑤博物館講座「和本を作ろう」 ⑥えと人形に絵付けをしよう！
各課事務連絡	新美南吉記念館、学校教育課

＜議事録＞

<p>1. 前会の会議録の承認</p>	<p>(事務局) 10月定例会の会議録について概要説明 → 承認</p>
<p>2. 教育長報告</p>	<p>(教育長) 10月の定例教育委員会から今日までの行事等について報告する。 11月2日、9日に市内公民館等で開かれている文化展の見学に生涯学習課の職員と一緒にいった。 3日、天候に恵まれた中で、はんだシティマラソンが開催された。競技では、リレーマラソンの参加者が楽しそうにしていたのが印象的だった。表彰式は、半田ジュニアブラスの生演奏のもとで執り行われ、とてもいい雰囲気だった。 4日、半田市PTA連絡協議会主催の研修会に参加した。講師は、教育家である石田勝紀氏で、全国各地で年間130回程度、子育て相談に応じる「Mama Café」を開催したり、ラジオの配信をしたり、著作物も出したりしている有名な方。当日、半田市でも「Mama Café」を開催されたそう。「自己肯定感を高めるための具体的な声かけ」をテーマに話していただき、勉強になった。 8日、岩滑小学校の学校訪問があった。今年度最後となる。地域の応援隊の方々が、新入生の学校での生活を支援したりと、活発に活動されていることがよくわかった。 10日、日本福祉大学で知多の子どもたちによる作文コンクール表彰式があった。今年は30回目で、とても長く続いているもの。感動的な内容の作文が多く、冊子になったときにぜひ見ていただきたい。 13日、幼稚園一斉研修が乙川幼稚園で行なわれた。園児が枯葉プールを始め、伸び伸びと楽しそうに遊んでいた。園は遊び中心で、学校は学びが中心になっていくが、この雰囲気を小学校にどう繋げていくかが大事であり課題でもある。 17日、桐華家政専門学校の学園祭に行った。来年度から桐華ファッション専門学校に校名が変更される。 19日、幹部会議の中でHANDA市民討議会2024の報告があった。今年のテーマは空き家問題。無作為抽出した市民による勉強会や討議会を経て、市政に対する提言書が提出された。課題の一つである意識不足への対策の中に“学校教育に取り入れる”等により市民の意識を高めるとの記載があった。これまでも学校は社会的な課題を〇〇教育として担ってきたが、今回は空き家教育として学校で実施するということになりかねないと思い、学校教育現場で取り扱うことが増えていくことを危惧していると伝えた。ただ、必要性を否定するものではないので、例えば授業時間を割いてそれに充てるのではなく、担当部局や市民団体が動画コンテンツを作るなどして、子どもたちの意欲関心に応じてタブレット端末でいつでも見られるようにする仕組みを作ってはどうかと提案した。今後、具体化していくかもしれない。 20日、日本福祉大学との包括連携協議会の会議があった。市が進める中心市街地活性化事業に大学のポテンシャルをどう生かすかについて</p>

	<p>話し合ったが、キャンパスが亀崎にあるので、中心市街地とは物理的な距離があり難しいという話も出た。半田市にとって重要な事業なので、工夫して取り組んでいかなければならない。</p> <p>24日、亀崎図書館で開催されたとしょかんまつりに行った。ボランティアのみなさんの協力もあって、いい雰囲気で行なわれていた。</p> <p>25日、県民の日学校ホリデー。趣旨の一つに「家族などと一緒に参加することで」という表現もあるが、親の仕事の都合などにより家族で過ごすことができない児童生徒もおり、そういった子どもたちがこの日をどう過ごしたのか気を配っていく必要がある。今後、どのように定着していくかも気にしている。</p>
<p>3. 議題 ■議案 1) 令和6年半 田市議会12月 定例会 ①令和6年度半 田市一般会計補 正予算</p>	<p>(学校教育課長)</p> <p>歳出から説明する。9款1項3目のうち、学校教育指導等事業費の学校生活支援事業、610千円の減額は、学校生活支援員等の人件費について、最低賃金上昇に伴い増額し、また、任用実態に応じて減額し、その差し引きを計上するもの。共に学ぶ教育環境整備事業、149千円の増額は、看護師と介護員の通勤に係る費用弁償を、実態に応じ補正するもの。いじめ・不登校対策事業、846千円の減額は、SSW等の人件費について、学校生活支援員等と同様に補正するもの。</p> <p>9款2項1目のうち、小学校管理運営事業、116千円の減額は、ラーケーションの日校務支援員の人件費について、同様に補正するもの。小学校体育館空調機器設置事業、375,726千円は、先月の定例教育委員会で説明した3か年実施計画において、令和7年度予算に計上予定であったものについて、令和6年度事業として前倒し実施するもの。小学校教育振興事業、334千円の増額は、先月の定例教育委員会でご説明したJFEからの寄附金を財源に理科教材を購入するもの。</p> <p>9款2項1目のうち、中学校管理運営事業、509千円の減額は、小学校と同様に補正するもの。中学校体育館空調機器設置事業、190,230千円も、小学校と同様の補正。</p> <p>続いて、歳入を説明する。国庫支出金の学校施設環境改善交付金は、小学校と中学校の体育館空調機器設置分について、それぞれ新たに追加計上するもの。</p> <p>県支出金のラーケーションの日校務支援委託金、2,314千円の減額は、当初予算においては、ならわ学園分校分も含めて校務支援員20人分を計上したいところ、分校分が県に認められなかったため、これを補正するもの。</p> <p>小学校教育振興寄附金、334千円は、先ほど歳出でも説明したJFEからの寄附金を予算計上するものとなります。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>歳入、18款1項3目、教育費寄附金の100千円は、匿名による寄附をいただいたもの。青少年健全育成のために寄附いただいた。</p> <p>歳出、9款5項4目、明るい青少年都市推進費について、寄附者の意向に沿い、今年度から生涯学習課が取り組んでいる子どもの居場所作り</p>

	<p>を展開している地区公民館等に、青少年健全育成に関する図書や参考書を設置するもの。</p> <p>(スポーツ課長)</p> <p>9款6項4目、体育施設費のうち、青山記念武道館管理運営事業の中で、施設の改修工事として4,070千円を追加するもの。これは、青山記念武道館の大道場の空調機器14台のうち10台が故障して能力が大幅に低下しているため、改修が可能な9台の改修工事を行うもの。なお、武道館は、平成7年に新築され、相当経過している。夏前には7台が稼働していたが、夏以降に3台故障し、現在は4台しか動いてないという状態だったので早急に12月補正で対応したいとするもの。</p> <p>(新美南吉記念館長)</p> <p>9款5項7目、「新美南吉記念館費」の「新美南吉記念館施設管理事業」3,184千円については、今年度実施中の新美南吉記念館及び周辺設備の劣化診断調査において危険個所が判明したため、応急処置を施し、本工事施行までの安全を確保するもの。具体的には、エントランスホールの大きなガラスにヒビが入っているため、万が一割れた際にガラス片が飛び散らないように飛散防止の処置をすることと、童話の森にかかっている木造の橋の傷みがひどくなっているため踏板の一部を取替えるなどの処置をする。</p> <p>(教育長)</p> <p>特に意見がないようなので、提案のとおりとしてよろしいか。</p> <p>(教育委員)</p> <p>異議なし。</p> <p>(教育長)</p> <p>では、異議なしとして、提案のとおりとする。</p>
<p>②専決処分の報告</p>	<p>(学校教育課長)</p> <p>今回専決処分した事案は、除草作業中の事故の和解と損害賠償の額の決定で、本年10月1日、さくら小学校用務員が、運動場東側、名古屋法務局との境界付近を草刈り機にて除草中、法務局駐車場内の車両に飛び石が当たり、修理が必要となったため、その費用の全額を負担し、損害賠償の責めを負うもの。</p> <p>損害賠償の額は、金180,772円。損害賠償の相手方は、半田市在住の60歳代女性。</p> <p>なお、今後、このような事故等のないよう、草刈り機を使用するときには、飛散防止の衝立を用いるなど、しっかり対策を行い、再発防止に努める。</p> <p>(教育長)</p>

	<p>特に意見がないようなので、提案のとおりとしてよろしいか。</p> <p>(教育委員) 異議なし。</p> <p>(教育長) では、異議なしとして、提案のとおりとする。</p>
<p>2) 半田市教育委員会職員の職名規則の一部改正</p>	<p>(学校教育課長) 今回の規則改正は、市長部局の所管する条例が改正されることに伴い、教育委員会規則の中の文言修正を行うもの。 具体的には、来年4月、半田市立半田病院と常滑市民病院が経営統合され、独立行政法人知多半島総合医療機構が立ち上がり、病院職員が市職員でなくなることに伴い、半田市職員定数条例に定める病院職員に関する一文が削除されるため、これに付随し、教育委員会規則の一部を改める。 第1条中「第2条第9号及び第10号」を「第2条第8号及び第9号」に改める。 なお、本件は、令和7年4月1日に施行する。</p> <p>(教育長) 特に意見がないようなので、提案のとおりとしてよろしいか。</p> <p>(教育委員) 異議なし。</p> <p>(教育長) では、異議なしとして、提案のとおりとする。</p>
<p>3) 令和7年度儀式等の日程</p>	<p>(主任指導主事) 令和7年度の幼稚園、小中学校における各儀式等の日程について、ここ数年、小中学校の年度開始に当たる準備期間が短いことが課題として挙げられていたことなどを受けて、来年度は、例年よりも入学式、始業式の日程を2日ほど遅らせている。 なお、「小学校の始業式は市町村の状況に応じて、入学式と同日又は翌日に実施することができる」とされているが、例年通り、小学校の始業式は入学式の翌日にしたい。</p> <p>(教育長) これまでは4月に入ってから平日が3日間程度しかなかったため、2日間延びると学校現場としてはとてもありがたい。</p> <p>(桂委員) 入学式が遅れることに伴い始業式も遅れることになると思うが、公表</p>

	<p>されるのはいつ頃か。仕事の都合で調整が必要な人もいると思う。</p> <p>(主任指導主事) 当会で承認いただいた後、各学校へ展開する。12月1日付で市ホームページにも掲載する。</p> <p>(教育長) 他に特に意見がないようなので、提案のとおりとしてよろしいか。</p> <p>(教育委員) 異議なし。</p> <p>(教育長) では、異議なしとして、提案のとおりとする。</p>
<p>4) 令和7年度 県民の日学校ホ リデーの日程</p>	<p>(主任指導主事) 半田市では、この休業日決定に際して半田市学校管理規則第6条第2項第5号にある「教育委員会が特に必要と認める日」の項目を根拠に決定することとしている。 令和7年度は、11月25日(火)を「県民の日学校ホリデー」として、市内の全小中学校を休業日とするもの。日にちの設定に際しては、知多管内の5市5町において協議がされたことも申し添える。</p> <p>(新美委員) 令和6年度の実績で、県内市町のうち22日(金)を休みとした市町と、25日(月)を休みとした市町の割合はどうか。また、特に知多半島内の県立高校とは休みの調整が図られているのか。それによって、保護者が2日間休みをとらなければならない場合もあると思うが。</p> <p>(主任指導主事) 割合は承知していない。5市5町の教育委員会では協議しているが、県立高校まで含めての調整は図られていないと思う。</p> <p>(教育長) 県ホームページによると、22日(金)と25日(月)の割合は2:1程度。県立高校も22日を休みとした学校が多いが、25、26、27日を休みとした学校も一定数あり、調整は図られていないよう。</p> <p>(桂委員) 知多管内の小中学校は調整しているとのことだったが、中高一貫校は調整が図られるのか。小学生と中学生のきょうだいで休日異なることが考えられる。</p> <p>(主任指導主事)</p>

	現時点では不明。確認する。
■報告事項 1) 寄附、後援願等	(学校教育課長) ・寄附 5件 ・共催 0件 ・後援名義使用許可 17件
2) 児童生徒(園児)の交通事故・問題行動等	(指導主事) 令和6年10月29日～令和6年11月22日の交通事故・問題行動等について。 交通事故：3件 10月30日(水) 1件 11月 3日(日) 1件 11月 4日(月・祝) 1件 問題行動(被害)等：7件 10月28日(月) 1件 10月29日(火) 1件 10月31日(木) 1件 11月 1日(金) 1件 11月12日(火) 1件 11月13日(水) 1件 11月21日(木) 1件 交通事故以外の事故：3件 10月31日(木) 1件 11月 5日(火) 1件 11月16日(土) 1件 学校等被害等：0件 不審者情報：3件 11月13日(水) 2件 11月14日(木) 1件
3) 瀧上工業雁宿ホールにおける「学習スペース」の本格的な開設	(生涯学習課長) 子どもの居場所作りの観点から、瀧上工業雁宿ホールにて、この夏休み期間中と9月の土日祝日に空いている部屋を利用して、中高生を始めとした若い世代が利用できる学習スペースを試行的に開設した。 その際に利用者アンケートをとり、今後も継続的に利用したいとの声が多かったことと、図書館以外にも無料の自習室を開設してほしいという要望が多く届いていることから、この冬休みから常設する。内容は、12月21日(土)から休館日を除いて冬休み期間中毎日開設する。冬休み以降も、土日祝日を中心に開設する。時間は午前9時から午後7時まで。 この学習スペースの売りは、一日中ずっと在席できる点で、昼の12時から13時までは自分の席で昼食を食べることができる。入れ替えはない。夏休み中も同様のスタイルで開設していたところ、すごく好評だ

ったため、継続するもの。

利用できる対象者は、1人で静かに実習を行うことが可能な方として
いる。小学校の高学年であれば、1人で来られ、普通に学習できると考
えている。大人の方が利用しても大丈夫。第3会議室を使用するため、
最大42名として、先着順で受付を行う。事前予約や電話による予約は
実施しない。

細かいルールについては検討中だが、子どもたちの目線で考えてほし
いと考えている。高校生のボランティアサークル「MCSS」という団
体があるが、この団体に依頼して、自分たちの居場所なんだという愛着
が持てるように、ルール決めや、使い勝手が良くなるためのアイデアな
どについて生徒会等にも声をかけて話し合う場を12月に設ける。子ど
もたちの意見を取り入れて使いやすいように工夫してやっていきたい。

(新美委員)

夏休みの稼働率はどうだったか。また、開設時間について、瀧上工業
雁宿ホールの開館時間は22時までのところ、19時までとしている理
由はあるか。もっと延ばしてほしいという要望はなかったか。

(生涯学習課長)

夏休み期間中の延べ利用人数は200名強。事前周知が不足していた
ので多くはないが、複数の固定客が利用していた。開設時間について
は、夏休み期間中は16時までとしていたが、もっと長く利用したいと
いう声を受けて19時までとした。子どもたちがメインターゲットなの
で、あまり夜遅くならないようにという配慮でこの時間としたが、実施
する中で要望が多ければ、様々な視点から延長することも検討する。

(久米委員)

大人も利用できるとのことだが、メインで利用してほしい子どもたち
が使いたいのに大人が多くて利用できなくなることはないか。また、不
審な大人が入ってきたときは排除できるのか。

(生涯学習課長)

これから生徒会等に集ってもらって運営方法を決めるので、今いた
だいた意見も参考にする。

(桂委員)

先日、滞在型図書館をコンセプトにして建てられた岐阜市立中央図書
館に行ったが、小中高生はじめ、いろいろな世代の人が集まっていた。
勉強をがんばっている雰囲気感動した。建物は違うが、瀧上工業雁宿
ホールに中高生の居場所ができ、足を運ぶことで、ホールで開催されて
いる他の事業にも興味を沸いたり、交流が生まれるかもしれない。多世
代が集える場所になるのはいいと思う。

(生涯学習課長)

	<p>瀧上工業雁宿ホールは、高齢者の利用が多かった。若い方にも来ていただきたいと思っていたが、若い方が来る用事がないので、今回の事業はその来る用事を作ったもの。</p> <p>(正村委員) 夏休み中に利用していた中高生は、地域や学校に偏りがあったのか。</p> <p>(生涯学習課長) 広く地域からの利用があった。利用者アンケートに地域を書いてもらったが、阿久比町、武豊町から電車に乗ってきた生徒もいた。名鉄知多半田駅からすぐであり、好立地。世代的には中高生が多かった。夏休みの課題や学習、受験勉強に取り組んだという声が多かった。</p>
4) 第77回半田市美術展開催結果	<p>(生涯学習課長) 10月25～27日まで開催した。今年度の出品数は6部門合計で262点、入場者数は3日間で延べ3,005人。昨年度に比べて出品数来場者数ともにやや減少となった。資料に教育委員会賞の一覧を掲載している。冊子の表紙は、ポスターにもなっているが、中学校3年生の生徒の作品。 美術展に合わせて毎年やっているロビーコンサートやアールブリュット展、ワークショップも非常に好評で、多くの方々に参加いただいた。 今回は市内高校の美術部が洋画部門で出展してくれた。今後も幅広い方々の出展、来場に繋がるようになっていけばいい。</p>
5) 愛知万博メモリアル第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会	<p>(スポーツ課長) この大会は、愛知万博の開催を記念して、2006年から開催されているもので、今回で17回目を迎える。来月12月7日(土)に愛地球博記念公園で開催される。 出場資格は記載の通りで、小学生から一般まで男女9区間でレースが行われる。6月から合同練習会を開催して、大会に向けた準備をしている。選手は、選考会を経て選ばれており、当日のスタート時刻は12時35分を予定している。</p>
6) はんだスポーツの日イベントの開催結果	<p>(スポーツ課長) はんだシティマラソンは、このはんだスポーツの日のイベントの一つとして捉えている。当日は、前日の荒天から打って変わって晴天となり、参加者のみなさんも気持ちよく参加いただき、大きな事故もなく開催することができた。 各種目の登録者数、出走者数、完走数は資料に記載のとおり。ホームページと12月号の市報にも掲載している。</p>
7) 図書館開館40周年記念事業「間瀬なおか	<p>(図書館長) 開催期間は10月26日から11月10日の14日間。また、11月2日にはご本人を招いたおはなし会&サイン会を開催した。</p>

<p>「絵本原画展」の報告</p>	<p>絵本原画展の入場者数は、約 3,000 人。おはなし会は約 170 人に参加いただき、サイン会は約 90 人、自宅にある絵本を持ってきていただいて、列を作ってサインいただいた。</p> <p>展示内容は、原画は間瀬氏本人から借用したもの、寄付でいただいた図書館所蔵のもの、亀崎幼稚園が 90 周年のときに書いていただいた絵本の約 50 点を展示させていただいた。</p> <p>広報にあたっては、間瀬氏が亀崎出身であるため、亀崎地域の幼稚園・保育園で図書館職員が読み聞かせに参加して周知した。</p> <p>アンケートの方法も、回答者全員に景品（シール）をお渡ししたり、抽選でサイン入り絵本をプレゼントするなどの工夫を凝らしたことで 200 件を超える回答をいただいた。</p> <p>（桂委員）</p> <p>私の周りでもおはなし会に行かれた人は多かった。間瀬氏の人と成りがわかるいいものだった。サイン会では、その場で本を買ってサインしてもらうことも多いと思うが、今回販売しなかったのは理由があったのか。</p> <p>（図書館長）</p> <p>公共施設で開催したため販売できなかった。</p>
<p>8) 各種事業について</p> <p>①まちなかでアート事業（科学館まつり）</p> <p>②合格祈願葉の配布について（鉄道資料館）</p> <p>③私はピアニスト～ステージでピアノを弾いてみよう～</p>	<p>（生涯学習課長）</p> <p>①12月8日の科学館まつりは毎年開催しているもので、いろいろなステージを予定している。アコーディオンのパンダさんと、ギターのすずきのやすひとの演奏もある。</p> <p>②12月15日、合格祈願葉配布は、滑り止めの砂が入っているもので、毎年この時期にSL保存会の方々が配っており、大人気ですぐになくなってしまふもの。</p> <p>③12月21日開催の「私はピアニスト」も人気の企画で、毎回多くの申込みがあるもの。</p>
<p>④新美南吉感想画コンクール受賞者</p>	<p>（図書館長）</p> <p>市長賞を始め資料に記載の通りの受賞者を決定した。今回の応募に関しては、1,557点あったが、中学校からの応募が少なかった。</p> <p>受賞作品は、図書館においては12月8日から25日まで、新美南吉記念館においては令和7年1月4日から2月16日まで展示する。</p>
<p>⑤博物館講座「和本を作ろう」</p>	<p>（博物館長）</p> <p>博物館の学芸員が講師となり、和本様式のメモ帳を作りながら、和本の特徴や歴史について学ぶ講座。開催日時・時間・定員等は資料に記載のとおり。</p>

⑥えと人形に絵付けをしよう！	<p>(新美南吉記念館長)</p> <p>来年の干支、巳の人形に思い思いに色を塗っていただくもの。人形は地元の伝統工芸である乙川人形を使用し、12月7日(土)と8日(日)の両日に午前・午後で行う。好評で既に定員に達している。</p>
■各課からの事務連絡(1)	<p>(新美南吉記念館長)</p> <p>新美南吉関連のテレビ放送があるので紹介する。</p> <p>12月5日(木)夕方6時10分からNHK名古屋放送局の「まるっと」の1コーナーで、南吉と戦争についての話題が放送される。</p> <p>12月は太平洋戦争開戦の月ということで、戦争関連の話題がマスコミでよく取り上げられますが、これもその一環。南吉が戦時下の女学校教師として、そして作家として、どう考え、何を教えようとしていたのか。当時の教え子の証言、それから先日私が「半田空襲と戦争を記録する会」に頼まれて、南吉と戦争について講演をしたが、その際の様子などが流れる。</p>
各課からの事務連絡(2)	<p>(学校教育課長)</p> <p>子どもたちの豊かな育ちと学びを支援する教育関係団体連絡会のアピール文について。教育関係23団体からなる会、この団体の一つである全国市町村教育委員会連合会の傘下に半田市教育委員会もあるので承知いただきたい。</p> <p>本日18時から参議院会館講堂で全国集会を行い、その集会の中で意見表明される。</p> <p>内容は、教育予算拡充を求める部分として、教職員定数の改善や教職調整額の引き上げなど5点。詳細は資料をご覧ください。</p>
教育委員からの意見提言等(1)	<p>(桂委員)</p> <p>先週、青山中で行われていた英語部会の研究授業を見学した。生徒2人が担当して授業をしていた。各グループに分かれて話し合う場面では、担当の2人がグループを回って上手に意見を引き出すことにより、コミュニケーションが活性化していた。理解度が異なる子どもたちが教え合ったりして、とてもいい雰囲気だった。</p> <p>幼稚園一斉研修で講演された先生から聞いた、日本体育大学の野井真吾氏の言葉を紹介する。「光・暗闇・外遊び」。大事なこととしてよく言われる早寝・早起き・朝ごはんは、なかなかハードルが高くて難しい。野井氏は、「光・暗闇・外遊び」により、早寝・早起き・朝ごはんが達成できるという話。睡眠学者の柳沢正史氏も、夕方から部屋を暗くすることで眠りの質が良くなると仰っている。早寝・早起き・朝ごはんは難しいけれど、それならできるかもと保護者が思ってもらって実践して、結果的に早寝・早起き・朝ごはんに繋がるといい。</p>
次回開催等	<p>(事務局)</p> <p>12月定例教育委員会 日時：12月20日(金)10時00分～</p>

場所：半田市役所4階 会議室401

(教育長)

11月定例教育委員会を終了する。

〈 閉会 12時00分 〉